

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan serta uraian tentang efektivitas pembelajaran mata kuliah kewirausahaan syariah dalam meningkatkan jiwa *entrepreneur* mahasiswa prodi perbankan syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin yang telah dikemukakan melalui teori pada bab sebelumnya serta didukung dari hasil wawancara dan dokumentasi data lapangan, maka kesimpulan bahwa efektivitas pembelajaran mata kuliah kewirausahaan syariah dalam meningkatkan jiwa *entrepreneur* mahasiswa prodi perbankan syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin, sebagai berikut:

1. Penelitian yang dilakukan pada 25 informan, bahwa 17 dari 25 informan jiwa *entrepreneur* nya belum tumbuh dan menyatakan mata kuliah kewirausahaan syariah yang diberikan belum efektif. Sedangkan 8 dari 25 informan jiwa *entrepreneur* nya mulai tumbuh dan semakin meningkat setelah mengikuti mata kuliah kewirausahaan syariah dan menyatakan mata kuliah yang diberikan sudah efektif untuk meningkatkan jiwa *entrepreneur*. Jadi mata kuliah kewirausahaan syariah yang diberikan selama satu semester dikatakan tidak efektif dalam meningkatkan jiwa *entrepreneur* mahasiswa Prodi Perbankan Syariah terbukti dari hasil penelitian yang dilakukan.

2. Faktor-faktor pendukung dan penghambat dalam meningkatkan jiwa *entrepreneur* mahasiswa prodi Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin, sebagai berikut: faktor pendukungnya dalam meningkatkan jiwa *entrepreneur* mahasiswa prodi perbankan syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin, yaitu: organisasi dan kepercayaan diri mahasiswa. Dan faktor penghambat dalam meningkatkan jiwa *entrepreneur* mahasiswa prodi perbankan syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin, yaitu: kurangnya jiwa kewirausahaan mahasiswa, minimnya modal, dan minimnya pelatihan yang ada di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil simpulan yang telah ditelaah oleh penulis, maka rekomendasi Efektifitas Pembelajaran Mata Kuliah Kewirausahaan Syariah Dalam Meningkatkan Jiwa *Entrepreneur* Mahasiswa Prodi Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Antasari Banjarmasin, sebagai berikut:

1. Bagi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Diharapkan dengan adanya penelitian ini pihak fakultas kembali bekerja sama dengan pihak bank agar bisa mendapatkan tambahan modal yang akan diberikan kepada mahasiswa untuk berwirausaha yang dikelola oleh mahasiswa secara nyata, apapun jenis usahanya tentunya harus sesuai dengan kesepakatan kedua belah pihak. Dengan

ini dapat dijadikan sebagai salah satu pengalaman berharga bagi mahasiswa sebelum terjun membuka usaha secara mandiri.

2. Bagi mahasiswa

Untuk meningkatkan kemampuan dan keinginan dalam menjalankan usaha, para mahasiswa supaya terus belajar menambah ilmu pengetahuan, mencari wawasan informasi seperti mengikuti seminar kewirausahaan, membaca buku, mengikuti magang kewirausahaan.

3. Bagi penelitian selanjutnya

Penulis berharap dengan telah dilakukannya penelitian ini bisa dijadikan acuan dalam pengembangan penelitian selanjutnya. Jadi diharapkan penelitian selanjutnya melakukan penelitian terhadap para dosen-dosen penganjar mata kuliah kewirausahaan syariah dalam gaya pembelajaran.